



Tan cerca físicamente y tan lejos políticamente

Los dos estaban en primera fila. Muy cerca físicamente, muy lejos políticamente. En medio de los “hermanos enemigos” —**Claudia Sheinbaum** y **Ricardo Monreal**— sentaron al secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, quien llevaba la representación del presidente **López Obrador**.

A las dos corcholatas y al aspirante rebelde a la candidatura presidencial de Morena los reunió un priista que tiene convocatoria plural: **Alfredo del Mazo**. El gobernador del Estado de México los convocó en el Palacio de Gobierno de Toluca con motivo de su V Informe.

Hubo *aplausómetro* cuando los anunciaron. Los tres parejos. Pero, cuando se escuchó el nombre del presidente **López Obrador**, muchos de los invitados no palmotearon.

Del Mazo le echó flores a **Claudia Sheinbaum**, como lo hizo con cada invitado distinguido mencionado. Los *chatros* y sus detractores internos se montaron en lo que era una cortesía para difundir la versión de que el mexiquense ha decidido entregar el Estado de México a Morena. El chasco que se van a llevar.

* Al V Informe asistieron **Alito Moreno**, presidente nacional del PRI, y **Jesús Zambrano**, su homólogo del PRD. El evento los juntó, la coyuntura los distanció. El priista se dobló ante las presiones gubernamentales —amenaza de desafuero y cárcel— y anunció la ruptura de facto de la moratoria constitucional pactada con la alianza Va por México: cero reformas a la Carta Magna en lo que queda del sexenio.

Pero, de buenas a primeras, una diputada del PRI, **Yolanda de la Torre**, con la venia de su dirigente nacional, propuso reformas a un transitorio de la Ley Suprema para que las Fuerzas Armadas se mantengan en labores de seguridad pública hasta el 2028, y no en el 2024, como marca el citado transitorio.

Eso provocó que el PAN y el PRD declararan una “suspensión temporal” de su alianza legislativa y electoral con el PRI. Suspensión que cada vez tiene más cara de definitiva.

Alito se puso bravo ayer. A su regreso a la Ciudad de México, el dirigente del PRI responsabilizó al PAN y al PRD de la fractura que él ocasionó. “Si ellos la quieren romper, que la rompan ellos; le van a tener que dar cuentas al pueblo de México”, dijo en rueda de prensa.



Le preguntamos a **Jesús Zambrano**, en Toluca, si la declaración conjunta que el domingo difundieron PAN-PRD era una especie de ultimátum al PRI de **Alito**.

Esa declaración urge al PRI a retirar la iniciativa de **De la Torre** o a votarla en contra y le pide elaborar, con azules y amarillos, una propuesta que sea de ellos.

Chucho nos confirmó que sí es una advertencia. "Queremos saber con qué PRI vamos a hacer la alianza", puntualizó. * **Moreno Cárdenas** no tiene ninguna intención de retirar la iniciativa. Desde San Lázaro nos aseguran que el PRI no está citando a sesión a diputados que puedan hacer ruido o a votar en contra. "Van a jugar con el score. Buscarán minimizar sus costos y cumplir con el gobierno", nos dicen de buena fuente.

En el Senado la cosa pinta diferente. Diez legisladores de la bancada que coordina **Miguel Ángel Osorio Chong** están firmes con su voto en contra de la iniciativa.

Hasta donde sabemos, sólo tres senadores del PRI votarán con Morena y aliados la iniciativa para prolongar la permanencia del Ejército en tareas de seguridad pública. Fuentes de la bancada nos aseguran que son **Manuel Añorve**, **Mario Zamora** y **Eruviel Ávila**.

* Presente también en el V Informe estaba el senador de Morena **Higinio Martínez**. Hasta foto se sacó junto con **Ricardo Monreal**; y la priísta **Alejandra del Moral**, "delfina" del gobernador **Del Mazo** para la gubernatura. Por allí andaba el panista **Enrique Vargas**, precandidato del PAN a la candidatura de la frágil Alianza por México, pero él no salió en la foto.

En aquel cuadro era notoria la ausencia de **Marcelo Ebrard**. ¿Qué pasaría con él? Andaba muy ocupado con la visita de **Antony Blinken**, secretario de Estado de la Unión Americana.

A la visita de **Blinken** precedió el anuncio del presidente **López Obrador** de que ya no tocará el tema de la soberanía energética el Día de la Independencia nacional. Más vale recular que lamentar. La absorbente chamba de **Ebrard** no le ha impedido promocionarse con éxito como aspirante presidencial. El pasado domingo, en diversas partes del país se realizaron actos en apoyo del canciller.

En CDMX, Sinaloa, Sonora, Oaxaca, Veracruz, Guanajuato, Guerrero, Puebla, San Luis Potosí y otros estados de la República, mujeres, hombres, jóvenes y viejos se manifestaron a su favor con el grito: "Con **Marcelo**, sí...".